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La UDI pide que Cooper 
sea fiscal exclusivo para 
el caso ProCultura 
Presidenta del FA insistió en tesis de “espionaje político” a Boric y 

el gobernador Orrego niega que tenga vinculación con la ONG. 

  

Matías Gatica Lindsay 

a bancada de diputa- 
L do de la UDI solicitó 

ayeral fiscal nacional, 
Ángel Valencia, nombrar a 
Patricio Cooper como fiscal 
exclusivo para investigar el 
caso ProCultura ante la reve- 
lacion de que el Ministerio 
Público investiga posibles fi- 
nanciamientos ilegales de la 
fundación acampañas políti 
cas, entre ellas la del Presi- 
dente Gabriel Boric en 2021. 

El pedido se hizo a una se- 
mana de que se filtrara que 
un “pinchazo” a Josefina Hu- 
neeus, exesposa del fundador 
de la ONG, Alberto Larraín, 
captóuna conversación con el 
mandatario. Desdeel FA acu- 
san que se trata de “espiona- 
je” dela Fiscalía y apuntan sus 
dardos a Cooper, a quien soli: 
citan que se le remueva de la 
causa. Por el contrario, el Pre- 

sidente Boric pidió que se le 
investigue a fondo. 

Junto con demandar la ex- 
clusividad, la UDI ayer pidió 

  

  

   

quese le asigne un equipoes- 
pecializado para investigar el 
eventual — financiamiento 
irregular de campañas. 

Los diputados Henry Leal, 
Felipe Donoso y Marlene Pé- 
rez dijeron que “existe lalara 
intención por perjudicar y ho- 
radarel trabajo que está reali- 

  

«calía “adopte 
todas las medidas que sean 
necesarias para garantizar el 
éxito de esta indagatoria”. 

El presidente gremialista, 
Guillermo Ramírez, low: 
có diciendo en radio Agricul- 
tura que se trata de irregula- 
ridades en ocho regiones, con 
“30 casos”, “de entre 3.000 y 
6.000 millones de pesos... Cla- 
ramente hay una especie de 
sistema, de mecanismo (...)Es- 
te probablemente es el peor 
caso de corrupción” en el pa- 
ís. Por montos, está muy por 
debajo lo indagado en casos 
como los del municipio de 
Maipú al mando de Cathy Ba- 
rriga o de los gastos reserva- 
dos del Ejército. 

    

  

MOLESTIA DE ORREGO 

Según Ex-Ante, la Unidad de 
Análisis Financiero del Mi- 

nisterio de Hacienda envió 
un oficio reservado al fiscal 
Coopersobre retiros de $812 
millones que hizo el gober- 
nador Claudio Orrego, lo 
que el medio señaló que es- 
taría en el marco de la inves- 
tigación por el presunto fi- 
nanciamiento ilegal a la 
campaña del exDC, vinculán- 
dolo con ProCultura. 

Orrego respondió que se 
le busca “enlodar” con “fake 

news” y argumentó que pi- 
dió créditos públicos para fi- 
nanciarsu campaña. “Cuan- 
do dice que yo andaba con 
$800 millones en efectivo en 
el bolsillo es una falsedad ab- 
soluta (...) Nunca en mis 35 
años (de carrera) me habían 
imputado algo tan grave”. 

Respecto a sus dichos de 
“espionaje político” que acu- 
só en la víspera la presidenta 
del FA, Constanza Martínez, 

porel “pinchazo” a Huneeus 
con Boric, la exdelegada pre- 
sidencial reafirmó ayer esa 

DIEGOMARTIN 

  

Elfiscal regional de Coquimbo, Patricio Cooper, lleva adelante la investigación de ProCultura.   

CAMPAÑA DE BORIC 

Ciperreveló queel dineroin- 
vestigadocomoposible inan- 
ciamientoilegal dela ONGPro- 
Cultura alacampaña del Pre- 
sidente Boric provenía de 
aportes privados no defon- 
dos públicos, como dijo la Fis- 
calíaenlasolicitud para pin- 
charel celular delmandataro. 

postura, aunque en Tele13 
Radio lo matizó diciendo 
que “si usted quiere cambia 
la palabra espionaje a perse- 

cución, o lo que sea. Lo que 
estamos planteando es que 
acá hay un problema de fn- 
cionamiento en unos aspec- 
tos del Ministerio Público”, 

Martínez agregó que la 
mayoría de los aumentos de 
montos asignados a la ONG 
ocurrieron en gobiernos re- 
gionales de la Región Metro- 
politana y el Biobío, “ambos 
con exmilitantes de la DC, la 
única militancia conocida a 
Alberto Larraín”. 

El presidente de la DC, Al- 
berto Undurraga, le respon- 
dió que sus dichos eran “ina- 

  

ceptables(.... Queremos mani- 
festar todo nuestro repudio 
hacia el Frente Amplio y espe- 
cialmente hacia su presidenta 
Constanza Martínez”. 

Tomando distancia del 
FA, la bancada de diputados 
PS emitió un comunicado de 
respaldo “la declaración del 
Presidente Boric, reafirman- 

do su compromiso con la lu- 
cha contra los delitos que so- 
cavan la probidad en el ejer- 
cicio de la función pública, 
apoyando la acción delasins- 
tituciones y validado el prin- 
cipiodeigualdad antela ley”. 

  

Minsal: pérdida de vacunas contra la 

influenza “son mermas habituales” 
Aguilera: se priorizó su“disponibilidad en un momento de percepción de riesgo alta”. 

Más de 1,2 millones de vacu- 
nas contra la influenza, es 
decir un 12,6% del total ad- 
quirido, no fueron aplicadas 
y por lo tanto se perdieron, 
algo que para la subsecreta- 
ria de Salud Pública, Andrea 
Albagli, es común. 

habitual que hayan 
mermas” en insumos, dijo en 

    

radio Pauta, y que “cuando 
uno hace el cálculo de com- 
pralascontabiliza(.... porque 
esimposible que no exist 

En la oposición exigieron 
auditorías y explicaciones. Al- 
bagli comentó que “la mer- 
ma aumenta cuando se dan 
ciertos escenarios, que yo de- 
finiría como dilemas, donde 

    

se combinan dos elementos 
importantes: el alto riesgo sa- 
nitario e incertidumbre”. Re- 
cordóque en 2024 hubo “alto 
riesgo sanitario, porque ade- 
más de que hubo unacircula- 
ción de influenza muy im- 
portante, también se dio un 
escenario incierto, que fue la 
circulación, al mismo tiem- 

po, de bacterias que genera- 
ban enla coinfección cuadros 
mucho más graves de in- 
fluenza (...) Tuvimos dos 
peaks: un aumento al inicio 
de la campaña, luego una 
curva de disminución y, pos- 
teriormente, un alza notoria 
que duplicó la cantidad de 
dosis diarias administradas”. 
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    UNONOTICIAS 

Lasubsecretaria de Salud Pública, Andrea Albagl   

Más tarde Albagli precisó 
que el costo de estas vacunas 
perdidas fue de $4.800 millo- 
nes; mientras que la ministra 
de Salud, Ximena Aguilera, 

  

dijo: “Lo que decidió elaño pa- 
sado fue priorizar la disponi- 
bilidad de vacunas en un mo- 
mento en que la percepción 
deriesgo estaba muy alta”.
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